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本报济南1月28日讯（记者
张榕博）“中国有了经济特区，现
在我们需要建设一个文化特区，
这是向世界发出的一个信号。”28
日，在曲阜“文化经济特区”成为
省政府工作报告中提到的又一个
新名词时，省政协委员曾振宇提
出建议，建设文化特区不是建立
一个文化建筑旅游区，而是一个
真正意义上的“精神家园”。

曾振宇告诉记者，去年12月5
日，文化部与省政府在济南签署

《关于合作推进文化强省建设框
架协议》，其中建设曲阜中国“文
化特区”已经纳入议事日程。但由
于国内不少文化景区最终都成为
助推旅游和当地经济发展的平
台，并没有真正的“文化”在里面。
这让他对曲阜中国“文化特区”的
建设非常关注，希望这里的文化
味更浓一些。

“我认为，不要把文化‘装进’
博物馆，人们旅游一趟就忘记了，
而要存放在人们心里。”曾振宇
说，“用文化特区承载中国普世文
化，可以有很多种方式，也可以探
讨，我希望通过这个特区，让国人
重新找到自己的文化自信。”

省政协委员曾振宇：

别把文化特区
建成旅游景区

本报济南1月28日讯（记者
孟敏）检查食品安全，不要先打
招呼。28日上午，在济南代表团
分组审议时，省人大代表们建议
说，最好采用抽签决定的方式，
检查食品安全，杜绝违法添加和
滥用食品添加剂的问题。发现问
题一定要重罚。

省人大代表、济南市委副书
记、市长杨鲁豫给食品安全检查提

了个建议，检查哪个单位，不要提
前发通知，提前发通知该藏的早藏
起来了，不能达到检查效果。比如
准备5月在济南市开展全面的食品
安全检查，定好某天9点出发，8点
开始抽签，先抽签决定去哪个区，
抽到哪个区是哪个区；确定区之
后，再抽签决定去哪个饭店、哪个
企业，这样全市的食品安全部门和
企业都不敢掉以轻心。“有问题就

重罚，得严格要求。”
省人大代表、济南副市长巩

宪群表示，将在1月30日召开食
品安全工作会议，现场签订食品
安全责任书，确保市民过节期间
吃得放心。

“食品出问题，是天大的问
题。”省人大代表、省伊斯兰教协
会副会长金述龙说，食品安全问
题关系到下一代的成长健康，是

人人都无法回避的事情。
据中国农业大学经济管理

学院教授、农产品流通与营销研
究中心主任安玉发介绍，添加有
害投入品和要素使用添加不当
两者所占比例已经接近食品安
全事件发生的60%，是食品安全
事件发生的主要原因。金述龙表
示，抽查是个很好的办法，抽查
发现问题，一定要重罚。

“检查事先通知，该藏的早藏了”
省人大代表：食品安全检查不能提前打招呼

“张刚，得知你当选为省人
大代表十分高兴，更该为民鼓与
呼。”27日中午，手机响了，是齐
鲁晚报《剪子巷》栏目特约评论
员、济南历下区政协副主席杨曙
明发来的短信。

当选省人大代表后短信不
断，大多是读者、市民和以前的
采访对象发来的建议、要求，还
有对我当好代表的期待。

济南市人大常委会原副主

任、济南市慈善总会副会长朱文
兴，也是《剪子巷》栏目的作者，
他给我发来短信说，“当省人大
代表后，要提高议政能力，提出
好的议案和建议。”

朱文兴还时时提醒我不要忘
了社区困难百姓，他又发来短信：

“你掌握的困难户有需要救助的
吗？慈善总会还有若干面粉、食
油、猪肉等，可帮急需的困难户。”
不久他又发来短信：“趁哪天小组
审议结束后，张刚大篷车联合济
南市慈善总会，找个就近社区，挤
点儿时间给困难户发放。”

市民韩庆祥是我多年前采

访时认识的热心市民，曾拉着
我去调研城市绿化、河道防汛
等问题，也是《剪子巷》栏目的
忠实读者和作者。他给我发来
短信说：“当了代表肯定看问题
的角度不一样了，把会上看到
的也给大家讲出来，让大家知
道代表在干啥。”

更有一些读者市民，我都说不
上他们的名字，也给我发来短信，
要求在会上多提建议，从食品安全
到交通新规，从住房养老到农民工
欠薪等等建议，都是广大市民对一
个省人大代表的信任和期待。

除了短信和邮件，在我所在

的一个志愿者服务群里，也有好
多志愿者委托我在会上多提公
益组织注册难等问题，多为志愿
者服务鼓与呼，过两天就发信息
问：“我们的建议带上去了没
有？”

这些短信和邮件，让我感受
到了沉甸甸的责任。其实大多代
表，都是带着市民期待和嘱托上
会，有这些托付，两会开起来并
不轻松。平阴林业局果树站站长
尚秀红就说，随时想着多提果农
捎来的建议，帮果农把苹果、葡
萄卖个好价钱，果农都看着你
呢，“不想不行”。

这些短信，包含太多期待嘱托
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